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Thomas Wendeborn

Der Zusammenhang zwischen Fachlichkeit und Digitalisierung im Sportunterricht  
Ein Strukturierungsangebot
Als Reaktion auf die KMK- und BMBF-Strategiepapiere zur Bildung in der digitalen Welt wurde 2018 im Auftrag der 
Gesellschaft für Fachdidaktik (GFD) ein Positionspapier zur „Fachlichen Bildung in der digitalen Welt“ erarbeitet. In 
diesem werden unter Bezugnahme auf die genannten Strategiepapiere Präzisierungen der fachlichen Dimension 
des Lehrens und Lernens unter den Bedingungen der Digitalisierung vorgenommen. Im Folgenden wird auf Basis 
der Struktur des GFD-Positionspapiers der fachliche Beitrag des Sportunterrichts zur digitalen Transformation in 
Deutschland diskutiert. Ziel soll es sein, den bisher geführten Diskurs zum Sportunterricht in der digitalen Welt 
stärker zu strukturieren.

Physical and Movement Education in a Digital World
As a reaction to the KMK and BMBF strategy papers on education in the digital world, a position paper on ‘Techni-
cal Education in the Digital World’ was prepared in 2018 on behalf of the society of specific instructional science 
(GFD). With reference to the strategy papers, the technical dimension of teaching and learning under the condi-
tions of digitization is specified. Based on the structure of the GFD position paper the following paper discusses 
the technical contribution of physical education to the digital transformation in Germany. The aim should be to 
structure the previous discourse on physical education in the digital world more strongly.

Andrea Kurth, Micha Staiger & Benjamin Bonn

Digitale Medien zur individuellen Förderung im Sportunterricht. Ein Scoping Review
Digitalen Medien wird ein Potential für die schulgesetzlich verankerte individuelle Förderung zugeschrieben. Der 
vorliegende Beitrag setzt hier an und untersucht, welche empirischen Erkenntnisse zu digitalen Medien im Sport-
unterricht vorliegen und wie sie in den Prozess individueller Förderung einzuordnen sind. Mithilfe eines Scoping 
Reviews werden die Ergebnisse von 14 Studien in den Prozess der individuellen Förderung eingeordnet und dis-
kutiert. 

A Scoping Review of Digital Media Used to Facilitate the Individual in Physical Education
Digital media are ascribed the potential to facilitate the individual as required by school laws. The authors start 
from this guideline and research the existing empirical data on digital media in physical education and their use to 
facilitate individuals. Applying scoping reviews the authors categorize the results of fourteen studies on individual 
facilitation and discuss their findings.

Sebastian Dörr

Digitalisierung im Sport der Grundschule. Weit mehr als nur ein paar Videos anschauen!
Die Digitalisierung hat schon länger Einzug in deutsche Schulen gehalten und durch die pandemiebedingten Ein-
schränkungen seit 2020 nochmal enorm an Geschwindigkeit zugenommen. Der Digitalpakt Schule ermöglicht 
den Schulen (theoretisch) eine Ausstattung, die den Einsatz der „digitalen Werkzeuge“ außerhalb der Kernfächer 
zulässt. Insbesondere im Sportunterricht bieten sich hier verschiedene Möglichkeiten. Neben bekannten Apps 
zur Videoanalyse, nehmen die Bedeutung von weniger komplexen „digitalen Assistenten“ (z. B. als Timer, für 
den Musikeinsatz, Gamification) zu. Die Herausforderungen bestehen darin, die Chancen dieser „digitalen Werk-
zeuge“ zu nutzen, ohne das pädagogisch-inhaltliche Kerngeschäft des Sportunterrichts aus den Augen zu verlie-
ren. Der folgende Artikel gibt einen Überblick zu den Möglichkeiten der Digitalisierung des Sportunterrichts an 
Grundschulen.

Digitatalization in Elementary School Physical Education: Far More Than Watching a Few Videos
For quite a while digitalization has been influencing the German school system and was then accelerated by the 
pandemic restrictions since 2020. The digital contract for schools (theoretically) provides the schools enough 
equipment to not only use a ‘digital tool’ in core subjects. Especially physical education provides several options for 
application. In addition to popular apps on video analysis, the significance of less complex ‘digital assistants’ (e.g. 
as a timer, as the use of music, as gamification) are gaining influence. Thereby the challenge is to use the potential 
of the ‘digital tools’ without disregarding the educational and content core assignment of physical education. The 
author summarizes the potentials of digitalization in elementary school physical education.


